
会議・打合せ・視察顛末書

記録者 近野　英樹

供
　
覧
　

教育長 教育部長 課長 課長補佐 主査・係長 係員

件　　名 第１回　龍ケ崎市立北文間小学校・龍ケ崎西小学校統合準備会

日　　時 平成28年 6月 9日（木） 　　　　午後6時00分～8時30分　　

場　　所 龍ケ崎市立龍ケ崎西小学校　視聴覚室

出席者

参加者（15名）

　北文間小学校保護者（ＰＴＡ役員５名，保護者１２名）

　龍ケ崎西小学校保護者（ＰＴＡ役員３名，保護者３名）

　木村 和雅（住民自治組織連絡協議会理事）

　北文間小学校（磯部校長，大谷教頭）

　龍ケ崎西小学校（佐藤校長，池田教頭，雑賀教務主任，山口教諭）

市教育委員会（8名）

　平塚教育長，荒井教育部長，足立教育総務課長，黒田生涯学習課長，小貫指

導課長，重田教育総務課長補佐，岡野教育総務課係長、記録者

内　　容

事務局

　当教育委員会が，平成２７年１１月に，保護者，地域の方々の意見を伺いな

がら「北文間小学校は平成２９年４月に，龍ケ崎西小学校と統合することを目

標に準備をすすめる」と決定したことに基づき，その準備をすすめるために統

合準備会を開催した。

　詳細については，次のとおり。

1  　タイムスケジュール　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

時間 内　　　　容

18:00

20:30

１　開会

２　挨拶　　　　　平塚教育長

３　自己紹介

４　議題

 (1)統合準備会について

 (2)スクールバスの利用ルールについて

 (3)スクールバスの運行ルートについて

５　閉会

２　議事　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

(1)統合準備会について

(2)スクールバスの利用ルールについて

(3)スクールバスのルートについて

　資料に基づき説明。
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（スクールバスの利用ルールについて）

　スクールバスは３年契約ということだが，３年後にはどうなるのか。この表

現ではわかりにくい。

　３年間は無料で運行したいと考えておりますが，その後については現段階で

はわからないとしか申し上げられません。ただ，半分以上の自治体では有料で

やっていることもご理解いただきたい。

　バスの運転手以外に添乗員はいるのか。

　添乗員はおりません。運転手と児童のみとなります。

　現在，北文間小学校から指定校変更している児童と龍ケ崎西小学校の学区内

の児童が一緒になっている登校班があるが，北文間地区の児童がバスに乗って

しまうと，龍ケ崎西地区の児童１人のみの班になってしまう。

　はっきりとしたルールは定める必要があると考えており，「北文間小学校の

学区にお住まいの児童のみ（北文間小学校区に住民票がある方）」がバスを利

用できるという案をお示ししました。龍ケ崎西小学校の学区の児童がバスを利

用することは，現段階では考えておりません。

（スクールバスの運行ルートについて）

　スクールバスは龍ケ崎西小学校の玄関前の駐車場に入れられればよいことと，

小学校の西側は児童を送迎する車も多いので，校舎にはさまれたスペースを教

職員用の駐車場として整備してはどうか。案として言わせてください。

　龍ケ崎西小学校には，駐車場はたくさんあると思いますが。

　龍ケ崎西小学校の玄関前は教職員用の駐車場で，そこと道路の間にある細長

い駐車場は給食センターの職員駐車場となっている。児童を送迎する保護者の

中には，児童が歩いている正門前に入っている方もいる。気を遣いながら利用

しているが，あまりよいとは思っていない。

　南が丘４丁目のバス停はきびしい。ミニストップ脇を想定していた。

　バス停については，今回のものは案ですので，我々よりも詳しい保護者のみ

なさんの意見を聞きながら決めていきます。

　個別のバス停については，地区ごとに話し合っていけばよいのではないか。

　ルート表に集合時間が書いてあるが，この時間に乗れる体制になっていれば

よいか。
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　教育委員会で実際に車を走らせて測定した時間ですが，現時点では目安とし

て考えてください。集合時間に来なかった児童を待つと龍ケ崎西小学校への到

着が遅れてしまうので，各バス停で保護者のみなさんが情報共有しながら，子

どもたちをバスに乗せていただけるとありがたいです。

　炭火屋脇の道路は狭いので，大変だとは思うが案２のほうがよい。

　案２の場合，バスが須間神社前のバス停付近で切り返す必要があります。保

護者の方がバスがバックすることを見ていていただけるとありがたいです。

　バス利用希望者が多くて，バスに乗り切らないこともあるのではないか。

　今後，各保護者に対してアンケートによる希望調査を行う予定です。その結

果を見て，下校ルートなども考えていきますので，今日は登校のみのルートを

お示ししています。

　南が丘常陽銀行の付近は美浦特別支援学校のスクールバスの時間が重ならな

いか。

　現地調査をしたところ，美浦特別支援学校のスクールバスは７：３０出発と

なっているので，工夫しながらルートを考えていきます。

　

　城ノ内小学校では，乗車する児童数の少ない停留所では，保護者がついてい

るのか。

　保護者や地域の方が停留所にいるようです。北文間地区の方にもご協力いた

だけるとありがたいです。

　ルートはいつまでに決定する必要があるのか。すでに龍ケ崎西小学校にいる

北文間地区の方も協議に参加できるようにして欲しい。

　手続の関係もあるので，バスの契約は９～１０月を考えています。それまで

に登下校のルートを決めていきたいと考えています。６月２４日の北文間小学

校での会合に，龍ケ崎西小学校に指定校変更している児童の保護者や来年度新

１年生になる児童の保護者にも通知することを検討したいと思います。

　現場を見る機会も作って欲しい。

　そのような場を設定させていただきます。

（最後に）

　全体会合終了後，北文間地区在住の保護者（北文間小・龍ケ崎西小ともに）

が地区ごとに集まり，個別の停留所について協議し，教育委員会に対して質

問・提案を行った。

　教育委員会では，保護者の皆様からいただいたご意見・提案を踏まえ，スク
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ールバスのルート案を再検討し，修正したものを北文間小学校の期末 PTA 時

（６月２４日（金）開催）に開催されるスクールバスに関する協議の場に示す

こととなった。また，事前に保護者にルート案を配布することとした。
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